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عبدالغني: اليمن حري�ص على تعميق وتوثيق علاقات التعاون وال�سداقة مع رو�سيا

ميرنوف:لليمن دور متنامٍ  في المنطقة بقيادة الرئيس علي عبدالله صالح

حفل فني ساهر في الشيخ عثمان احتفاءً بالعيد الوطني الـ )18( 

الأكاديمي والإعلامي موسى في ندوة بجامعة صنعاء  :

علينا كإعلاميين وأكاديميين تكوين أصوات 
ثقافية متناغـمة يوحدهـا هدف مشترك 

اللواء الركن الأشول: اللجنة أنهت أعمالها بنتائج طيبة وحققت الإنجازات

توقيع اتفاقية تدريس اللغة الألمانية في 25 مدرسة

منح )50( جهاز كمبيوتر محمول إلى جمعية خيرية في اليمن

الفريق أول ركن صالح المحيا: نجاحات اللجنة عبرت عن 
رغبة قيادتي البلدين في إيجاد الحلول لقضايا الحدود

❊ الحوطة/ عادل قائد :
ناقشت الورشة الخاصة بالصحة الإنجابية في لحج أمس التهيئة 
والإعداد لخطة مشروع الصحة الإنجابية وتنظيم الاسرة والتي شارك 
فيها مديرو مكاتب الصحة بالمديريات والمختصون، وقد تناولت الورشة 
التي حضرها الاخ محسن النقيب محافظ لحج وعلي حيدرة ماطر أمين 
عام المجلس المحلي مواضيع حول أهمية التخطيط ومهارات وضع 
الميزانية، وقدرات الإشراف الفعال على مستوى المحافظة والمديريات، 
وحول تصميم استراتيجيات الصحة الإنجابية ومنهجيات الممارسة 

باستخدام الطرائق المبنية على البينة وغيرها من المواضيع.
وقد القى الأخ المحافظ في الورشة كلمة توجيهية دعا فيها إلى تضافر 
الجهود لإنجاح خطة مشروع الصحة الإنجابية وتنظيم الاسرة الذي 
سيعمل على تطوير البنية الأساسية للمحافظة وزيادة توفر الجودة 
الطارئة  للحالات  التوليدية  الرعاية  أيٍد مدربة، وكذا  للولادات على 
وزيادة مستوى تقديم الخدمات المنزلية للصحة الإنجابية في المناطق 

النائية.
حضر الورشة الدكتور عمر زين محمد مدير عام الصحة.

من جانب آخر دعا الأخ محسن النقيب محافظ لحج أئمة وخطباء 
المساجد الى توعية المجتمع بالقضايا العامة ونشر مفاهيم وقيم 
الدين الإسلامي الحنيف والدعوة إلى نبذ العنف والتطرف واعتماد مبادئ 

الوسطية والاعتدال والتعايش السلمي بين أفراد المجتمع.
جاء ذلك لدى لقاء المحافظ يوم أمس باللجنة الخاصة بحصر الأئمة 
والخطباء بالمحافظة وأوضح النقيب في كلمته أمام الخطباء والأئمة 
اهتمام القيادة السياسية بهذه الشريحة المجتمعية ودورها التوعوي 

وتحسين مستوى أوضاعها المعيشية.
وفي اللقاء أقرت اللجنة اعتماد )183( خطيباً ليحصلوا على الإعانة 
الشهرية بواقع عشرة آلاف ريال لكل خطيب في إطار تنفيذ البرنامج 
الانتخابي لفخامة الأخ الرئيس علي عبدالله صالح حفظه الله لتحسين 

مستوى المعيشة لخطباء المساجد في الجمهورية.
وقد جرى في اللقاء أيضاً استعراض مهام وخطط مكتب الأوقاف في 
المرحلة القادمة والتي تتضمن الاهتمام بالمساجد وتزويدها بما يلزم 

لتتمكن من أداء رسالتها النبيلة بشكل أفضل.
من جانب آخر قام الأخ المحافظ محسن النقيب بزيارة ميدانية لتفقد 
سير العمل في مكتب المالية والضرائب، اطلع خلالها على مستوى 
الإعداد والتحضير للموازنة العامة للسنة المالية 2009م ومستوى 

تحصيل الإيرادات لمكتب الضرائب.

محافظ لحج يحث على زيادة مستوى الخدمات الصحية في المحافظة

❊ �سنعاء /  محمد جابر �سلاح :
 نظمت كلية الاعلام جامعة صنعاء يوم امس الاربعاء 
محاضرة علمية عن اهمية  انضمام اليمن  الى دول 
مجلس التعاون الخليجي للاكاديمي والاعلامي الدكتور 

موسى مبروك عسيري قي قاعة الوحدة بالكلية .
وقد اوضح  العسيري في المحاضرة المراحل التاريخية 
الى  وخاصة هجرتهم  التاريخ  عبر  اليمنيين  لهجرة 

الخليج  ال��ى  منطقة 
العربي  اما تحت راية 

او ع��ن طريق  ال��ف��ت��ح 
ه���ج���رات اض��ط��راري��ة 

واختيارية .
التاريخ  ال��ى  وتطرق 
م��رورا  لليمن  الحديث 
والانتخابات  ب��ال��وح��دة 
الى ان وصل الى جهود 
لملمة شمل  اليمن في 
واستقبال  الصوماليين 
من   الالاف  ع���ش���رات 
أللاجئين منهم , وقال: 
العربي  الاب  وم����ازال 
الكبير » اليمن » عونا ... 
وسندا ... وملاذا .. وملجأ 
.. يحتضن بصدر رحب 
الذي  العربي  المواطن 
الظروف  عليه  تتكالب 
بصدر  المحن  وتطوقه 

رحب واريحية مذهلة .
استراتيجية  وع���ن 
الخليجية  ال��ع��لاق��ات 

اليمنية قال في محاضرتة » لماذا لا نبحث عن القواسم 
المشتركة في ثقافتنا وحياتنا ومصيرنا وخاصة اهمية 
 , الخليجي  التعاون  الى دول مجلس  اليمن  انضمام 
منتقدا في نفس الوقت رجال الفكر والادب عن تغيبهم 
في تفعيل هذا الموضوع وكأن الامر لا يعني الا صناع 

القرار السياسي .
واضاف » فمن واجبنا نحن الاعلاميون والاكاديميون 
ان نسهم بقدر الامكان في تكوين اص��وات ثقافية 
متناغمة في المنطقة يوحدها هدف مشترك لمصلحة 

الامة »
مؤكدا ان دول منطقة الجزيرة العربية دول متجانسة 
ومتقاربة في مقومات البنية الاقتصادية والاجتماعية 
فعندما نعد دول مجلس التعاون الخليجي دول ذات 
مخزون نفطي فاليمن بالمثل تعد اكبر مخزون بشري 

مدرب ومؤهل في المنطقة يمكن الاعتماد علية في 
انجاز المهام والاعمال الخاصة .

وتطرق العسيري الى المشاكلات التي سببتها العمالة 
الاجنبية من تفاقم القضايا الاجرامية وقال » لقد اصبح 
المواطن في الخليج يشعر بغربة زمانية في بلدة من 
وعدوى  الاجنبية  العمالة  من  الغفيرة  الحشود  هذه 
الهوية  واللغة وكل ما يهدد  السلوك  سرطانية في 

العربية والاسلامية . 
وت��ط��رق ال��ى اهمية 
ال���ي���م���ن ف����ي ال��ب��ع��د 
الاس��ت��رات��ي��ج��ي الام��ن��ي 
والاق����ت����ص����ادي ل���دول 
مجلس التعاون الخليجي 
الاحمر  البحر  يمثلة  وما 
من عمق اقتصادي بحري 

لكل دول المنطقة .
واشاد العسيري بالخطوة 
انتهجتها  التي  الحكيمة 
عبد  برئاسة علي  اليمن 
الله صالح عندما استعاد 
بالكامل  حنيش  ارخبيل 
م��ن الاري��ت��ري��ي��ن بقرار 
الدولية  المحكمة  م��ن 
واستطاع ان يرسم الحدود 
البرية والبحرية مع الدول 

المجاورة لليمن . 
وقال » وهذا يدل على 
مسالمة  دول��ة  اليمن  ان 
ليس لها اهداف توسعية 
ولا انتقامية ولا مطامع 

اقليمية« . 
ومن جانبه تحدث عميد كلية الاعلام الدكتور محمد 
عبد الجبار سلام عن اواصر الاخاء التي تربط الشعب 
اليمني بشعوب دول مجلس التعاون الخليجي  , مؤكدا ان 
انضمام اليمن الى مجلس التعاون الخليجي  امر حتمي لا 
مفر منه لما يربط اليمن بالمجلس من علاقات تكاملية 

اقتصادية وسياسية وامنية مشتركة .
هذا وقد استهل اللقاء رئيس قسم الصحافة الدكتور 
عبدالملك الدناني بكلمة ترحيبية اوضح فيها اهمية 
تبادل الزيارات الاكاديمية والاعلامية لرجال الفكر والادب 
لما فيه ارساء ثقافة علمية  تعمل على ابطال الافتراءات 

والاكاذيب التي تسربها وسائل الاعلام العالمية .
وتخللت المحاضرة مداخلات واستفسارات عملت على 

اثراء الموضوع من المشاركين .

انعقاد جلسة المباحثات الرسمية بين مجلس الشورى والمجلس الفيدرالي الروسي

برعاية محافظ محافظة عدن 

❊ �سنعاء /�سباأ:
الجلسة  فعاليات  صنعاء  في  أمس  صباح  عقدت   
الختامية للجنة العسكرية اليمنية السعودية المشتركة 
برئاسة رئيس هيئة الاركان العامة اللواء الركن احمد 
على الاش��ول ورئيس هيئة الارك��ان العامة للقوات 
المسلحة بالمملكة العربية السعودية الشقيقة الفريق 

اول ركن صالح بن علي المحيا.
  وفي بداية اللقاء عبر الاخوان رئيسا الاركان العامة 
عن سعادتهما بما انتهت اليه نتائج الجلسات التي عقدت 
على مدى اعمال اللجنة العسكرية المشتركة والنتائج 

المحققة على صعيد الفرق الميدانية المنبثقة عنها.
  وأكدا بأن اجتماع اللجنة الاخير في صنعاء قد شكل 
خاتمة توجت بها مجمل الاعمال والنتائج وان اللقاء الذي 
جمع اللجنة بفخامة الرئيس علي عبدالله صالح  رئيس 
الجمهورية والذي اسفر عن توجيهات فخامته لتكريم 
واعضاء  المشتركة  العسكرية  اللجنة  اعضاء  جميع 
الفرق الميدانية العاملة قد شكل اسمى معاني التقدير 
للدور والاسهام الذي لعبته اللجنة واعضاؤها في سبيل 
توحيد الرؤى واتخاذ القرارات المناسبة والمعبرة عن 
رغبة قيادتي البلدين في حل كافة القضايا الحدودية 
وبما يحقق الصالح العام للشعبين والبلدين الجارين 

الشقيقين .
وفي ختام الجلسة تبادل رئيسا هيئة الاركان الهدايا 
التذكارية.. وفي تصريح لوكالة الانباء اليمنية )سبأ( 
اكد رئيس هيئة الاركان العامة اللواء الركن احمد علي 
الاشول بأن اجتماع اللجنة العسكرية المشتركة بصنعاء 
يعتبر الاجتماع الاخير للجنة والتي انتهت اعمالها أمس 
بنتائج طيبة وحققت كل الانجازات التي بدأت منذ توقيع 

معاهدة جدة .
   وأشار  إلى أن ماتم اليوم يمثل تتويجا لكل اعمال 
اللجنة حيث تم وضع الية تكريم اللجان المشتركة التي 
عملت في الفترة الماضية وهذا بفضل جهود القيادتين 

❊ �سنعاء/ في�سل الحزمي :
وق��ع أم��س ب��دي��وان ع��ام وزارة 
بين  اتفاقية  والتعليم  التربية 
ومعهد  والتعليم  التربية  وزارة 
جوته الألماني نص على تدريس 
اللغة الألمانية في خمس وعشرين 
مدرسة ثانوية في خمس محافظات 
العاصمة وعدن  يمنية هي:أمانة 
تم  ،كما  وتعز  وحضرموت  وإب 
الاتفاق علي توأمة ثلاث مدارس 

يمنية وثلاث مدارس ألمانية .
وفي تصريح خاص ل14اكتوبر 
أوضح الدكتور عبدا لعزيز صالح بن 
حبتور نائب وزير التربية والتعليم 
أن إدخال مادة اللغة الألمانية إلي 
مناهج وزارة التربية والتعليم قد 
قيادة  باهتمام  وسيحظى  حظي 
ال��وزارة ومكاتبها في المحافظات 
والقيادات المدرسية  .مشيرا إلى 
أن توقيع هذه الاتفاقية هي تتويج 
للعلاقات اليمنية الألمانية الواسعة 
تمتد  والتي  التربوي  المجال  في 

لسنوات عديدة ماضية .
مؤكداً إدراك قيادة الوزارة بأهمية 

اللغة الألمانية باعتبارها لغة عالمية 
العالم  مستوى  علي  لغة  وثاني 
يتجهون  ألان  طلابنا  وان  ،حيث 
للدراسة في ألمانيا ولديهم الشغف 
والرغبة في تلقي مختلف العلوم 
بهذه اللغة.. منوها إلي انه وبموجب 
هذه الاتفاقية ستدخل مادة اللغة 
الألمانية كمادة أساسية تدرس في 
يمنية  مدرسة  وعشرين  خمسة 
الثانوي  الأول  الصف  من  اب��ت��داء 
.وستكون من المواد الرئيسية التي 
ستدرس في الفترة القادمة.. مثمنا 
الدعم المقدم من الحكومة الألمانية 

لبلادنا في مختلف المجالات .
من جانبه أعرب السيد/ سيفوز 
مدير عام معهد جوته عن شكره 
وتقديره للحكومة اليمنية وقيادة 
علي  والتعليم  التربية  وزارة 
اللغة  تعليم  باعتماد  اهتمامهم 
الألمانية ف��ي ع��دد م��ن م��دارس 

الجمهورية اليمنية.
مشيرا إلى أهمية تعزيز التعاون 
والشراكة في هذا الجانب لما لذلك 
من أهمية في تعزيز التواصل بين 

مختلف إرجاء العالم .
وقع الاتفاقية عن الجانب بلادنا 
الأستاذ الدكتور /عبد العزيز صالح 
الألماني  الجانب  وعن  حبتور  بن 

مدير عام معهد جوته الألماني .
هذا وقد تم علي هامش التوقيع 
تبادل الهدايا والدروع التذكارية بين 

الجانبين اليمني والألماني .
حضر التوقيع من الجانب اليمني 
الأخ/ محمد هادي طواف وكيل قطاع 
التعليم ،والدكتور عبدا لله لملس 
وكيل قطاع التدريب ،والدكتور عبد 
التنفيذي  المدير  حورية  أبو  الله 
لمطابع الكتاب المدرسي ،والدكتور 
صالح الصوفي رئيس مركز البحوث 

التربوية.
السيد/ الألماني   الجانب  وم��ن 
في  الثقافي  الملحق  فرنر  فرنك 
السفارة الألمانية بصنعاء ،والسيدة 
سيمون يورا مديرة مشروع مدارس 
الشرق  ف��ي  المستقبل  ش��رك��اء 
الأوسط  والسيد/وليد سليمان خبير 
مشروع اللغة الألمانية في المدارس 

اليمنية.

بفخامة  ممثلتين  الشقيقين  للبلدين  السياسيتين 
الرئيس علي عبدالله صالح رئيس الجمهورية واخيه 
خادم الحرمين الشريفين الملك عبدالله بن عبدالعزيز 
واللذين من خلالهما تحققت معاهدة جدة وتوصلت 
الجمهورية اليمنية والمملكة العربية السعودية الى 
ماكان مستحيلا في الماضي وكان حلا مرضيا طبق 

فيه مبدأ لاضرر ولا ضرار. 
من جانبه قال رئيس هيئة الاركان العامة بالمملكة 
العربية السعودية الفريق اول ركن صالح بن علي المحيا 
في تصريح مماثل أن جلسات عمل اللجان في صنعاء 
قد جاءت مكملة لجهود اللجنة العسكرية المشتركة 
منذ بداية اعمالها والتي اسفرت عن نجاحات عبرت عن 
رغبة قيادتي البلدين في ايجاد الحلول الايجابية لقضايا 
الحدود بين البلدين والتي تكللت بتوقيع معاهدة جدة 

في العام 2000م .
   واشار الى ان اللجنة في اجتماعها الاخير قد عملت 
على التنسيق لتأكيد مزيد من التعاون بين الجانبين 
وانه ليس هناك امور مختلف عليها ولم تحل فالحمد 
تنسيق  القيادتين  بين  وهناك  منته  شيء  كل  لله 
وثيق واتصال مستمر  متمنيا المزيد من التعاون بين 

الجانبين.
وحول ماتبقى من اعمال اللجان قال أن كل الاعمال 
منتهية ولم يبق من اعمال اللجان سوى خطوة التكريم 

لاعضاء اللجنة .
هذا وقد غادر رئيس هيئة الاركان العامة بالمملكة 
العربية السعودية الفريق اول ركن / صالح بن علي 

المحيا والوفد المرافق له مطار صنعاء ظهر أمس.
  وكان في وداعه رئيس هيئة الاركان العامة اللواء 
الركن / احمد علي الاشول وسفير المملكة العربية 
السعودية بصنعاء علي بن محمد الحمدان والملحق 
العسكري بالسفارة السعودية وعدد من مديري دوائر 

وزارة الدفاع .

❊  مو�سكو /�سباأ:
 عقدت أمس في العاصمة الروسية موسكو جلسة المباحثات 
الرسمية بين مجلس الشورى في الجمهورية اليمنية والمجلس 
الفيدرالي بروسيا الاتحادية برئاسة رئيسي المجلسين الأخ 

عبدالعزيز عبد الغني وسيرجي ميرنوف.
 وفي الجلسة تحدث الأخ عبدالعزيز عبد الغني معبراً عن 
سعادته والوفد المرافق بزيارة روسيا التي قال إنها ستساهم 
في تطوير وتعميق علاقات الصداقة والتعاون التي يحتفل 

البلدان هذا العام بمرور ثمانين عاماً على إقامتها.
وقال إنني هنا لكي أعبر عن اهتمام اليمن وحرصها العميق 
على توثيق علاقات الصداقة والتعاون لترقى إلى المستوى 
الاستراتيجي ولتستفيد من الإمكانيات المتاحة لدى البلدين 
التجاري  المجال  الأخ��ص في  تعاون مشترك وعلى  لإقامة 
من  الاستفادة  على  المجلسين  قدرة  مؤكداً  والاستثماري. 
الدبلوماسية البرلمانية في استكشاف نقاط القوة الكثيرة 
التي تكمن في سجل العلاقات الحافل بين اليمن وروسيا عبر 
ثمانين عاماً لخلق آفاق واعدة للتعاون المشترك خلال المرحلة 

المقبلة.
وقال: لقد أرست الزيارتان المهمتان لفخامة الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية لروسيا الاتحادية عامي 2002 
و2004 أرضية هامة لعلاقات طموحة بين بلدينا، حيث وقع مع 
الرئيس السابق ورئيس الحكومة الحالي السيد فلادمير بوتين 

إعلان المبادئ والعلاقات والمصالح المشتركة.
وأشار إلى إن ذلك الإعلان قد حدد معالم الطريق لعلاقات 
ينهض  أن  أهمية  مؤكداً  بلدينا،  بين  المستقبلية  التعاون 
المجلسان بدور أكبر من البناء على ذلك الإعلان الذي وقعه 

الرئيسان.
وعبر عن أمله في أن تشهد المرحلة المقبلة المزيد من التطور 
في مستوى التعاون الاقتصادي بين البلدين وخصوصاً في 
المجالين التجاري والاستثماري.. مؤكداً على الفرص الواعدة 
الروسية  الشركات  أمام  والاستثماري  التجاري  المجال  في 
والمستثمرين الروس، وفي أن تشهد الفترة القادمة زيادة 
في عدد المنح الدراسية التي تمنحها روسيا للطلبة اليمنيين 

للدراسة في المعاهد والجامعات الروسية.
وتطرق رئيس مجلس الشورى إلى التطورات الديمقراطية 
التي يشهدها اليمن بما فيها الانتخابات الأخيرة لمحافظي 

المحافظات كخطوة رائدة على مستوى المنطقة باتجاه تأسيس 
نظام حكم محلي واسع الصلاحيات، والذي يعد إحدى ثمار النهج 
الديمقراطي التعددي الذي اعتمده اليمن منذ 18 عاماً، وتنفيذاً 

للبرنامج الانتخابي لفخامة الأخ رئيس الجمهورية.
واستعرض رئيس مجلس الشورى المهام الدستورية التي 
ينهض بها المجلس باعتباره  إحدى المؤسسات الدستورية 
في إطار النظام السياسي الديمقراطي التعددي في اليمن، 
والتنظيم الهيكلي للمجلس وصلاحياته الدستورية الاستشارية 
والتشريعية والآفاق المستقبلية لمهام المجلس على ضوء 
بموجبها  سيمنح   والتي  المقترحة  الدستورية  التعديلات 
المجلس الصلاحيات التشريعية الكاملة وفق مبدأ الثنائية 

البرلمانية.
 من جانبه رحب رئيس المجلس الفيدرالي الروسي سيرجي 
ميرونوف برئيس مجلس الشورى والوفد المرافق له مؤكداً 
أهمية مثل هذه الزيارة في تطوير وتعميق علاقات التعاون 

القائمة بين البلدين.
بالتوجه  ال��روس��ي  الفيدرالي  المجلس  رئيس  وأش���اد 
الديمقراطي لليمن وبالدور المتنامي والبناء لليمن بقيادة 
فخامة الرئيس علي عبدالله صالح في المنطقة والذي كان له 
انعكاسته الإيجابية خصوصاً في رأب الصدع بين الفصيلين 

الفلسطينيين الرئيسين فتح وحماس.
واستعرض المهام التي يقوم بها المجلس الفيدرالي الروسي 
وأبدى تأييده لتوقيع بروتوكول للتعاون بين المجلسين بما 
يساعد في تعظيم دورهما لخدمة العلاقات الثنائية والتعاون 

المشترك بين البلدين.
 هذا وقد تطرق الجانبان في جلسة المباحثات إلى عدد من 
القضايا ذات الصلة بالعلاقات الثنائية وبالتطورات الراهنة في 
المنطقة. حيث جرى التأكيد على أهمية بذل الجهود من أجل 
زيادة التعاون الاقتصادي وخصوصاً في قطاعات المعادن والغاز 
والأسماك والسياحة والصناعة وغيرها من مجالات التعاون 
الثنائي، كما جرى التأكيد على  الدور الذي يمكن أن تؤديه 
الشركات الروسية استفادة من الفرص المتاحة على مستوى 

تلك القطاعات في اليمن.
وأكد الجانبان أيضاً أهمية توسيع التعاون بين البلدين في 
إطار مجلس رجال الأعمال العرب والروس، والتعاون المباشر 
بين المحافظات اليمنية والأقاليم الروسية من خلال نموذج 

العلاقة بين مدينتي عدن وسان بطرس بورج، والدفع بالتعاون 
بين الموانئ في البلدين.

 كما جرى التطرق إلى التعاون بين رابطة مجالس الشيوخ 
والشورى والمجالس المماثلة في إفريقيا والعالم العربي 
ورابطة مجالس الشيوخ الأوروبية للاستفادة من دور الرابطتين 

في دعم العلاقات بين الدول الأعضاء فيهما.
 وتوجه الجانب الروسي في هذه المباحثات بالدعوة إلى اليمن 
للمشاركة في المنتدى الاقتصادي )بيكال( الذي سيعقد في 

مدينة إركوست الروسية في ديسمبر القادم.
وقد أبدى الجانب اليمني مساندته للمبادرة الروسية فيما 
يخص أمن الخليج ودعوتها لعقد مؤتمر دولي للسلام في 

منطقة الشرق الأوسط.
 هذا وقد اصطحب رئيس المجلس الفيدرالي الروسي نظيره 
رئيس مجلس الشورى في جولة على المجلس الفيدرالي، 
وأق��ام مأدبة غداء على شرف الأخ رئيس المجلس والوفد 

المرافق له.
 حضر جلسة المباحثات ومأدبة الغداء من الجانب اليمني 
أعضاء الوفد المرافق لرئيس مجلس الشورى الأخوة المهندس 
علي حميد شرف، والدكتور حسين الجلال، ومحمد هادي عوض 
أعضاء مجلس الشورى، والدكتور محمد صالح الهلالي سفير 

اليمن لدى روسيا الاتحادية.
المجلس  نائبا رئيس  الروسي  الجانب  فيما حضرها من 
الفيدرالي سيشنوف حسين دبرونوفيتش وأندريه بلخانوف 
غاليبوفيتش، وعدد من رؤساء اللجان الدائمة وأعضاء المجلس 

الفيدرالي الروسي.
 وكان رئيس مجلس الشورى قد قام صباح أمس بزيارة 
لمجلس الدوما الروسي)البرلمان( حيث كان في استقباله نائب 

رئيس مجلس الدوما إليكسندر باباكوف.
وخلال اللقاء الذي جمعهما تباحث الجانبان في قضايا التعاون 
والتجارية  والاقتصادية  البرلمانية  المجالات  المشترك في 

والاستثمارية في إطار العلاقات الثنائية بين البلدين.
كما جرى التطرق إلى جملة من القضايا الأخرى ذات الصلة 

بالتطورات الإقليمية والدولية الراهنة.
رافق رئيس مجلس الشورى في هذه الزيارة أعضاء الوفد 
المرافق والدكتور محمد صالح الهلالي سفير ا ليمن لدى روسيا 

الاتحادية.

اللجنة العسكرية المشتركة ) اليمنية - السعودية ( تختتم أعمالها بصنعاء :

❊ تعز/ متابعات :
50 جهاز كمبيوتر  قامت كرافت فودز أمس بتقديم 
محمول مصنوعة من مواد أعيد تدويرها إلى الجمعية 
الخيرية لتنمية ذوي الاحتياجات الخاصة، ومركزها في 
مدينة تعز - اليمن. أقيم الاحتفال الخاص بهذه المناسبة 
في مدرسة الجمعية الخيرية، وقام خلاله السيدان علي 
حمد، مدير قسم المبيعات في كرافت فودز في اليمن، 
ومحمد عبد الجليل سعيد، مساعد المدير العام في شركة 
أجهزة  بتقديم  المحدودة،  وشركاه  أنعم  سعيد  هائل 
الكمبيوتر المحمول إلى السيد عبد الله عبدو سعيد، المدير 

الإداري للمدرسة الخيرية.    
تشكل الجمعية الخيرية لتنمية ذوي الاحتياجات الخاصة 
إحدى أفضل المدارس الخيرية في اليمن، وهي تعمل 
على تقديم مجموعة متنوعة من الخدمات التعليمية التي 
تناسب الأولاد من ذوي الاحتياجات الخاصة. وكانت المدرسة 
بحاجة ماسة إلى إنشاء مركز لاستخدام الكمبيوتر ضمن 
مرافقها الخاصة، من أجل تدريب تلاميذها على كيفية 

التعلم عبر الإنترنت. في هذا السياق، وقال  السيد شبانة 
مدير شؤون الشركة في كرافت فودز الشرق الأوسط 
وأفريقيا قائلا:”سوف تساهم أجهزة الكمبيوتر المحمول 

هذه التي قدمها المركز الرئيسي لشركة كرافت فودز في 
دبي، بشكل بارز في تحسين كفاءات التعلم لدى هؤلاء 

التلاميذ، ونحن فخورون لمشاركتنا في هذه المبادرة. » 
وقد أعلن مساعد مدير العام في الشركة المذكورة، 
الجمعية  : “لدى  الجليل سعيد، قائلًا  السيد محمد عبد 
الخيرية لتنمية ذوي الاحتياجات الخاصة سجل حافل على 
صعيد دعم المجتمعات المحلية الخاصة بذوي الاحتياجات 
الخاصة في كافة أنحاء اليمن. لذلك، فإننا نؤيد كرافت 
فودز تأييدا تاما في سياستها تجاه هذه المسألة الاجتماعية 

النبيلة.« 
وفي إطار المسؤولية الاجتماعية للشركة، شاركت كرافت 
فودز في العديد من النشاطات الخيرية والاجتماعية نذكر 
منها برامج مكافحة الجوع، والبرامج المتعلقة بالحياة 
الاجتماعية والإغاثة في حالات الكوارث، إضافة إلى برامج 
الصحة والتوعية. ومن خلال هذه السياسة، تتمكن كرافت 
فودز من ضمان رد الجميل إلى زبائنها الأوفياء في هذه 
المنطقة تجاه علاماتها التجارية على مدى خمسين عاماً. 

❊ عدن / 14 اأكتوبر :
تحت رعاية الدكتور عدنان عمر 
الجفري محافظ محافظة عدن نظم 
المجلس المحلي بمديرية الشيخ 
عثمان محافظ محافظة عدن مساء 
عمر  بحي  الثلاثاء  أمس  من  أول 
المختار احتفاءً بالعيد الثامن عشر 
لقيام الجمهورية اليمنية حفلًا فنياً 
ركن  العميد  الأخ  حضره  ساهراً 
أمن  مدير  قيران  عبده  عبدالله 
محافظة ع��دن وع��دد من أعضاء 
المجلس المحلي بالمحافظة ومديرا 
ودارسعد  المنصورة  مديريتي  
الاجتماعية  الشخصيات  وبعض 
وممثلو الأحزاب السياسية بالمديرية 
والمجتمع  الثقافية  والمنتديات 

المدني بالمديرية.
وفي الحفل ال��ذي بدئ بآي من 
علي  الأخ  أل��ق��ى  الحكيم  ال��ذك��ر 
عبدالمجيد الأمين العام للمجلس 
قيادة  كلمة  بالمديرية  المحلي 
المديرية رحب في مستهلها بالأخ 

نقلة نوعية بإعلان عدن عاصمة 
للجمهورية  وتجارية  اقتصادية 
الحرة  المنطقة  وإنشاء  اليمنية، 
فيها، وكذا الهيئة العامة للاستثمار، 
بالإضافة إلى مصفوفة التشريعات 
والقوانين القضائية والاقتصادية 
وقانون  الفساد  مكافحة  كقانون 
العليا  واللجنة  المالية  ال��ذم��ة 
للمزايدات، ومكافحة البطالة، والحد 
من تفشي الأمية، ودعم ذوي الدخل 
المحدود وغيرها من المنجزات تعد 
شاهدة اليوم على عظمة الوحدة 
في  منوهاً  شعبنا.  يعشيها  التي 
الشيخ  مديرية  ب��أن  كلمته  ختام 
عثمان شهدت كغيرها من مديريات 
تلك  م��ن  العديد  ع��دن  محافظة 
الأصعدة،  الإنجازات على مختلف 
وأنها تتطلع إلى المزيد من الدعم 
والرعاية والاهتمام الكبير بتحسين 
كون  التحتية  بنيتها  وت��ط��وي��ر 
المديرية مترامية الأطراف ومعظم 
مناطقها شعبية  وتفتقر إلى بعض 

والحضور  عدن  محافظة  محافظ 
إلى  كلمته  في  مشيراً  الكريم، 
ما حققته بلادنا في ظل الوحدة 
المباركة من منجزات كبيرة وهامة 
السياسية  الأص��ع��دة  مختلف  في 
والاقتصادية والاجتماعية والثقافية 
وفي المجال التنموي والديمقراطي 
المتمثلة في إج��راء أول انتخابات 
برلمانية على مستوى اليمن في 
السابع والعشرين من إبريل 93م 
99م  رئاسية عام  انتخابات  وأول 
وأول انتخابات محلية عام 2001م 
بالحدث  جميعها  ت��وج��ت  وال��ت��ي 
 17 ال��دي��م��ق��راط��ي العظيم ف��ي 
انتخابات أمين  2008م يوم  مايو 
موضحاً  والمحافظين.  العاصمة 
أن هذه ا لخطوة مثلت نقلة نوعية 
في تاريخ اليمن المعاصر، ونقلة 
الديمقراطية  الحياة  في  تاريخية 
وخطوة صحيحة نحو حكم محلي 
أن  إلى  الصلاحيات. مشيراً  واسع 
من  المباركة  الوحدة  حققته  ما 

الخدمات الضرورية كبناء المدارس 
والطرقات وخدمات الصحة ومجاري 
الصرف  الصحي والإنارة وإلى بقية 

الخدمات الضرورية الأخرى.
هذا وقد قدمت في الحفل العديد 
الغنائية  والوصلات  الفقرات  من 
أحيتها  المناسبة  ع��ن  المعبرة 
الفنانة القديرة أمل كعدل والفنانة 
الصاعدة أحلام بقيادة المايسترو 
أن���ور مصلح وب��م��ش��ارك��ة طلاب 
المدارس في المديرية حيث قدمت 
ثانوية الفقيد عثمان عبده مسرحية 

إخراج  من  الزمان(  )غ��در  بعنوان 
الأستاذ فيصل عبدالغني وقدمها 
المدرسة.  في  الطلاب  من  نخبة 
وقدمت مسرحية ناقدة وكوميدية 
بعنوان )فين الغلط( قدمها طلاب 
بالمديرية  )المصموم(  مدرسة 
وهي من تأليف الأستاذ فؤاد علي 
س��ال��م ب��الإض��اف��ة إل��ى مشاركة 
لمعهد  التابعة  المكفوفين  فرقة 
)النور( للمكفوفين والصم والبكم 
ببعض الأغاني والأناشيد التي نالت 

استحسان الحاضرين.

التقى خطباء وأئمة المساجد وزار مكتبي المالية والضرائب

رسم اليمن حدودها مع الجوار 
أكد عدم وجود مطامع لديها 

نعاني من مشاكل العمالة الأجنبية 
واليمن أكبر مخزون بشرى مدرب


